
審 議 会 等 の 会 議 結 果 報 告 書 

 課所名 生涯学習課 生涯学習係 

会 議 名 令和5年度第1回諏訪市社会教育委員会議 

開催日時 令和5年5月18日（木）午後7時から午後8時20分まで 

出 席 者 

（敬称略） 

（出席者） 委    員：小池玲子（議長）、河西秀樹（副議長）、飯島千種、小口秀孝、太田直行、 

田村方子、中澤和夫、後田高幸、平林富美子、宮坂則子 

教育委員会：宮阪生涯学習課長、柿崎スポーツ課長、小林教育総務課長、五味すわっチャオ館長 

事 務 局：生涯学習係 関沢係長、日達主幹、笠原主査、丸山主任 

（欠席者） な し 

（傍聴者） な し 

資   料 

会議資料（令和4年度各課事業報告、令和5年度各課事業計画、令和5年度各課社会教育団体への補助金交

付一覧、令和5年度社会教育委員関係事業予定表）、第１回諏訪市二十歳のつどい開催報告、 

長野県生涯学習推進センター研修資料、第１回諏訪市二十歳のつどいパンフレット、成人お祝いほか 

協議議題（内容）及び会議結果（要旨） 

1．開  会 

2．教育次長あいさつ 

3．議長あいさつ 

4．自己紹介 

5．議  事 

（1）令和4年度各課事業報告について （各課長より主要事業について報告） 

①生涯学習課 （生涯学習係、文化財係、公民館（別館含む）、図書館、信州風樹文庫、博物館、美術館、原田泰治美術館） 

②スポーツ課 （スポーツ振興係） 

③教育総務課 （青少年係） 

④駅前交流テラスすわっチャオ（企画運営係、放送大学） 

 

【委員からの意見・質疑応答】 

委員）博物館の諏訪信仰と仏たちの展示は私も見に行かせていただいて、とても良かった。神宮寺の1/4スケールのもの、

テレビで見たものが建っていて、精巧に作られていてびっくりした。諏訪って、諏訪大社があって、色々な神社やお

寺があって、そこが昔は一つだったということが初めて分かったので、感慨深いものがあった。 

 

(2)令和5年度各課事業計画について （各課長より事業計画について説明） 

  ①生涯学習課 （生涯学習係、文化財係、公民館（別館含む）、図書館、信州風樹文庫、博物館、美術館、原田泰治美術館） 

②スポーツ課 （スポーツ振興係） 

③教育総務課 （青少年係） 

④駅前交流テラスすわっチャオ（企画運営係、放送大学） 

 

【委員からの意見・質疑応答】 

委員）スポーツ振興について、コミュニティスクールの運営協議会を作るときに、「地域にはスポーツ推進委員がいるはず

なので、是非子ども達とニュースポーツに参加してもらってはどうですか」と提案したら、「スポーツ推進委員って

何ですか？」と言われたことがあった。せっかく子ども達と結びついて私達が柳沢プログラムをやっているのに、

小学校に行ったら楽しく体を動かすという事がコロナのこともあり少しできなかったということがあって、これか

らコロナが少しずつよくなっていって、みんなでスポーツをやろうという雰囲気になっていれば、体育とは違うニ



ュースポーツに入ってもらいたい。なかなか宣伝が学校に届いていないこともあるので、地区の方が学校に名簿を

持って行くなど、アピールできればいいなと思うがどうか。 

委員）スポーツ推進委員は、各公民館より推薦されてきているので、公民館活動にしっかり入り込んでニュースポーツは

広めていければと考えている。学校の話があったが、公民館活動の中での取り組み状況はまだまだのところがあり、

学校については以前から PTA の親子レクなどで出前講座としてニュースポーツの一部の紹介をしたりしている。ス

ポーツ推進委員の存在を知らしめたいとは思っているが、そういう意味ではいろんな形でお邪魔していきたいなと

思う。 

委員）公民館の中でもいろんなサークルがある。その活動の中の一回を年に一度くらいでもいいので、スポーツをやって

みてもいいのではないかと思う。やはり健康とスポーツは切り離せないものだと思うので、是非スポーツ推進委員

の宣伝をお願いできればと思う。知っていると PTAの親子レクなどで楽しんでいるが、知らない方は本当に知らな

い。ニュースポーツは運動ができるできない関係ないし、やってみるととにかく楽しい。 

市）是非そういった形でご案内させていただきながら、またスポーツ課にお問い合わせいただければ必要に応じてご相

談に乗れるかと思う。スポーツ課の方にもつないでいただきたい。 

委員）3 年前に諏訪南中でニュースポーツを授業の中で体験してもらって好評だったことがあった。コロナ禍で途絶えて

しまっているが、ニュースポーツも小学生からいければ一番良いが、中学生のスポーツ離れが進んでしまっている

ので、もし授業の中でそういう時間をいただけるなら、私どもが伺って、「スポーツって面白い！」という体験をさ

せることができると思う。 

委員）確かに、ボッチャなど私もやったことがありますが、とても面白い。そういうことが本当にできればいい。 

委員）ボッチャはスポーツ課で貸出しをしているし、ボッチャでなくても変形のふらばーるなど非常におもしろいので、

知らないスポーツをまずはよく知ってもらうということからと思う。 

委員）職員だけではルールもわからないですし、そこにスポーツ推進委員の方など入ってもらえると安心できる。 

委員）ニュースポーツは難しくないし、単純だが子どもたちと一緒に楽しめる。ニュースポーツもいろんなニュースポー

ツがあって、面白いと思う。健康は私達の一つの課題でもある。 

委員）スポーツという、体を動かすということは一生涯の中で課題となってくると思う。 

委員）児童センターの運営委員をやらせていただいているが、児童センターのことはここで話すことではないかもしれな

いが、コロナ禍で非常に小中学生の利用者数が激減している。これをどうしていくのか。これまでのことはリセッ

トして、新たに作っていく必要があると思っているというようなお話もいただいた。コロナも状況が変わっていく

中で、既存のものを活用し、うまく発想の転換が大事になると思う。スポーツ推進員の方に講師として活躍いただ

くなど、すわっチャオはまさに「集まる」「つながる」「広がる」という中で、うまく合わさることでの化学変化と

いいますか、新たな取組が生まれたら良いと思う。 

委員）マスクやパーテーションがなくなり、何でもいいよと言われても戸惑いがあるというか、前のとおりに戻すのは難

しいのかなと感じたりしている。制限が緩和されたといっても、死亡率は高いですし後遺症などが残る方もおり、

やはり普通のインフルエンザとは違う感じがする。行政として、これはここまではやってよい、これはやらないで

守ってほしいという部分があってもしょうがないのではないかと思うが、チャレンジしていかなければならないの

かとも思う。 

委員）今、児童センターの話が出まして、担当は違うとは思うが、児童センターは乳幼児が多く、小中学生がとても少な

くなっている。ニュースポーツを土日にやっていたりしているので、スポーツ推進委員の方が入ってくださるので、

そういうのは良いのではないかなと思う。ニュースポーツのルールを覚える、そして小中学生の体力についていく

というのは大変なので、そういうところに入っていただけると大変ありがたいと思う。講座につきましても、すわ

っチャオとよく連携しているところがあると思うので、お母さんたちは自分でイベントを選んで参加しているので、

すわっチャオの特色と児童センターの特色がうまくかみ合っているところもありますので、それを今後もお願いで

きればと思う。 

 

(3)令和5年度各課社会教育団体への補助金交付について（生涯学習課長より一括説明） 

 

【委員からの意見・質疑応答】 

なし 



 （議事終了） 

 

6. 報  告 

 (1)新成人種まくブックプレゼント事業について 

(2)第1回諏訪市二十歳のつどいの実施について 

 

7．そ の 他 

 (1) 社会教育施設の視察について 

(2) 社会教育委員関係事業予定について 

 

8. 閉  会 

 


